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1.2 | O alfabeto português 

Começamos então com o mais básico: quais são as 26 letras do alfabeto 

português? 

As letras são as seguintes: 

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T U V W X Y Z. 

á bê cê dê é éfe guê agá i jota capa éle éme éne ó pê quê érre ésse tê u vê 

dâblio xis ípsilon zê 

Em português, embora a palavra “letra” seja feminina, as letras em si são 

masculinas. Dizemos “a letra A, a letra B, a letra C” mas dizemos “o A, o B, o 

C”. 

Destas 26 letras, o K, o W e o Y só passaram a fazer parte do alfabeto 

português recentemente, graças ao Acordo Ortográfico de 1990, e como 

tal, muitos portugueses ainda as consideram letras estrangeiras. 

E de facto, estas letras só são utilizadas em palavras de origem estrangeira 

como karaoke, software ou yoga. 

Já que estamos a falar sobre letras, é importante falar também sobre 

acentos. Os acentos são aquelas marcas que por vezes aparecem sobre as 

letras, e existem 3 tipos de acentos na língua portuguesa: 

O acento agudo, para a direita; o acento grave, para a esquerda; e o acento 

circunflexo, que parece uma espécie de chapéu. 

Os acentos só aparecem em vogais, e usam-se para indicar que aquela 

vogal é tónica. 
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O acento agudo usa-se em vogais abertas e o acento circunflexo usa-se 

em vogais fechadas. 

Quanto ao acento grave, este só se usa na letra A em palavras específicas, 

mas já vamos falar sobre isso mais à frente. 

Para além dos três acentos temos também o til (~) que não é considerado 

um acento, mas sim um sinal diacrítico, e que tem uma forma de onda e 

indica sons nasais. Em português, só existem duas letras que podem levar 

um til: o ã e o õ. 

Existe ainda uma regra importante na ortografia portuguesa, que é a 

seguinte: não existem palavras com mais do que um acento. No entanto, 

podem existir palavras com um acento e um til, como por exemplo a 

palavra órgão. 

Finalmente, existe ainda uma consoante especial chamada C de cedilha 

(Ç), que é a letra C com um pequeno sinal diacrítico chamado cedilha. Esta 

letra faz sempre o som [s], e mais à frente neste curso vamos aprender 

quando e como é que se usa. 

Na próxima lição, vamos aprender o que são vogais, o que são consoantes, 

e quais os vários tipos de vogais e consoantes. 

 

 


